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День университета
Праздничную неделю БГЭУ отметил торжественным заседанием и вечером, вручением заслуженных наград и при-

зов факультетам и кафедрам, студенчеству, другим подразделениям вуза, а также мега–dance–шоу «80 +1 БГЭУ». 
Особую дань отдали в эти дни  тем, кто за прошедший учебный год достиг высоких показателей как в учебе, научной 
деятельности, так и общественных делах.

ПРАЗДНИК НА УЛИЦЕ ПРАЗДНИК НА УЛИЦЕ 
ВАНЕЕВАВАНЕЕВА

Торжественный вечер, посвященный 
очередной дате университета, проходил по 
традиции в актовом зале, куда собрались 
студенты и преподаватели. Ректор универ-
ситета, профессор В.Н.Шимов тепло по-
здравил коллектив с праздничной датой. И 
пожелал всем крепкого здоровья и успехов 
в будущем учебном году. В частности, он 
отметил, что университет с каждым годом 
набирает все ускоряющий темп развития, 
который диктует время и новые условия 
современного мира. За прошедшие 20 
лет вуз прошел славный и нелегкий путь 
адаптации к новым экономическим реали-
ям: менялись специальности, программы 
обучения, сроки и учебные модули. Но 
неизменным оставалось одно – высокое 
качество образования. Ведущий вуз стра-
ны по экономическому образованию гор-
до нес свою нелегкую миссию и сегодня, 
по-прежнему, в числе самых престижных 
вузов страны. БГЭУ дает своим воспитан-
никам хорошие знания и востребованные 
профессии. Главная обязанность студента 
– это хорошо учиться, брать от занятий все 
лучшее, современное, передовое. И тогда 
диплом будет хорошей путевкой в само-
стоятельную жизнь.

 В этом году нашему университету ис-
полнился 81 год. И с каждым летоисчисле-
нием в нашей истории появляются новые 
достижения и новые славные имена. И 
уже по сложившейся традиции на празд-
ничном вечере проходит торжественная 
церемония награждения лучших предста-
вителей университета по итогам работы в 
этом учебном году. Дипломы победителям 
вручал ректор университета, профессор 
Владимир Николаевич Шимов. 

 Так в номинации «Лучшие академиче-
ские группы» 3 место заняла группа «То-
вароведение и экспертиза непродоволь-
ственных товаров», ДГТ-2, 5 курса ФЭУТ 
(староста – Илья Моргун); 2 - группа  «Государственное 
управление»,  ДКМ-1, 4 курса ФМ (староста Анна Мостыка); 1 
--  группа  «Банковское дело»,  ДФК-1, 2 курса ФФБД (старо-
ста Евгений Чернюк).

В номинации «Лучшие кафедры по учебно–
методической работе»: 3 место – кафедра теории и исто-
рии права ФП, заведующий – Д.М.Демичев; 2 – кафедра 
экономической теории ФМЭО, заведующий – В.А.Воробъёв; 
1 – кафедра экономической политики ФМЭО, заведующий – 
А.В.Бондарь.

В номинации «Лучшие кафедры по научно – исследо-
вательской работе среди выпускающих кафедр»: 3 ме-
сто – кафедра экономической политики ФМЭО, заведующий 
– А.В.Бондарь; 2– кафедра национальной экономики и госу-
дарственного управления ФМ,  заведующая – Е.Б.Дорина; 1 
– кафедра статистики УЭФ, заведующая – Н.В.Агабекова.

В номинации «Лучшие кафедры по научно – исследо-
вательской работе. Среди невыпускающих кафедр» 3 
место – кафедра экономической истории ИСГО,  заведую-
щий – Ю.Н.Бохан; 2 – кафедра философии ИСГО, заведую-
щий – А.С.Лаптёнок; 1 место – кафедра физикохимии мате-
риалов и производственных технологий ФЭУТ, заведующий 
– Н.П.Матвейко.

В номинации «Лучшие кафедры по идеологической 
и воспитательной работе»: 3 место – кафедра эконо-
мики и управления предприятиями АПК ФМ, заведующий 
– М.К.Жудро; 2 – кафедра теории и истории права ФП, за-
ведующий – Д.М.Демичев; 1 место – кафедра межкультур-
ной экономической коммуникации ФМБК, заведующая – 
Н.П.Могиленских.

В номинации «Лучшие кафедры по международному 
сотрудничеству»: 3 место – кафедра логистики и ценовой 
политики ФМЛ, заведующая – О.В.Ерчак; 2 – кафедра эко-
номической информатики ФМ, заведующий – Б.А.Железко; 
1 – кафедра межкультурной экономической коммуникации 
ФМБК (заведующая – Н.П.Могиленских.

В номинации «Лучшие факультеты по учебно–
методической работе»: 3 место – ФФБД, декан 
–  Н.А.Лесневская; 2 – ФП, декан – А.Н.Шкляревский; 1 – 
ФМЭО, декан – Г.А.Шмарловская.

В номинации «Лучшие факультеты по научно–
исследовательской работе»: 3 место – ФФБД, декан- 
Н.А.Лесневская; 2 – ФМ, декан – В.А.Симхович; 1– ФМЭО, 
декан – Г.А.Шмарловская.

В номинации «Лучшие факультеты по идеологиче-

ской и воспитательной работе»: 3 
место – ФМБК, декан– Н.В.Попок; 2 – ФП, 
декан - А.Н.Шкляревский; 1 – ФМ, декан – 
В.А.Симхович.

В номинации «Лучшие факультеты 
по международному сотрудничеству»: 
3 место – ФМ, декан – В.А.Симхович; 2 
– ФМЭО, декан – Г.А.Шмарловская; 1 – 
ФМБК, декан – Н.В.Попок.

Самые главные дипломы «Лучшие фа-
культеты» по совокупности номинаций 
получили ФМБК – 3 место, ФП, ФМ – 2, 
ФМЭО – 1 место.

 Номинацию «Лучшая спортсменка» 
получила гордость нашего университета и всей страны Да-
рья Домрачева, трехкратная Олимпийскийская чемпионка 
2014 года, Герой Беларуси, студентка 5-го курса факультета 
ВШУБ.

Номинация «Лучший спортсмен» досталась Степану 
Попову, заслуженному мастеру спорта, чемпиону мира по 
самбо 2013 года, победителю Кубка мира по самбо 2014 
года, студенту 4-го курса ВШУБ.

Номинация «Лучшая спортивная команда» определи-
ла лидера – сборную команду по самбо и дзюдо (тренер – 
ст.преподаватель кафедры физической культуры и экономи-
ки спорта – З.Г.Луцкив).

Номинация «Лучший коллектив художественной са-
модеятельности» --ансамбль народной песни «Горлица», 
руководитель – С.С.Карченя.   

Номинация «Лучший сайт факультета» -- 3 место за-
нял сайт ФМБК и ФМЭО, 2 – сайт ФФБД, 1– сайт ФМ.

Номинация «Лучшее общежитие»: 3 место – общежитие 
№6, заведующая – Н.Н.Шмарловская; 2 место – общежитие 
№4, заведующая – А.А.Стрельцова; 1 – общежитие №1, за-
ведующая – Т.А.Гучек.

Награды от общественных организаций получили:
 в номинации «Лучшая первичная организация РОО 

“Белая Русь” - первичная организация «Белая Русь» фа-
культета менеджмента (секретарь Е.А.Киеня ); в номинации 
«Лучшее профбюро факультета первичной профсоюз-
ной организации студентов» заместитель председателя 
ППО студентов БГЭУ Вера Сергеева вручила переходящий 
кубок и почетную грамоту председателю профбюро ФП Ната-
лье Оскирко; в номинации «Лучшая первичная организа-
ция БРСМ факультета» секретарь ПО БРСМ БГЭУ Юрий 

Цаба вручил диплом секретарю «первички» ФМ.
 Затем состоялся праздничный концерт, подготовлен-

ный студентами и сотрудниками университета. Со сцены 
звучали произведения лучших танцевальных и вокальных 
коллективов студклуба --«Джокозо» («Рушники» и «Besame 
mucho»), ансамбля народной песни «Горлица», в сопрово-
ждении ансамбля эстрадного танца «Дэнсинг старс»  («Рэг 
тайм»), солистка вокального ансамбля «Колибри», лауреат 
I-ой степени в номинации «Женский эстрадный вокал» фе-
стиваля художественного творчества «Студенческая весна 
БГЭУ - 2014» Василина Машкало исполнила песню «Пепел», 
хореографическая композиция «Синий платочек» в исполне-
нии Театра танца «Сэнс», ансамбль народной песни «Гор-
лица» с песней «Каляда». Коллекцию «Модный микс» пред-
ставил народный театр-студия моды «Авантаж», рук. Любовь 
Шибаршина. Солистка студии «Артис Нова» Мария Гриценко 
очаровала зрителей песней «Улыбайся». Порадовали своим 
мастерством участников торжества и другие самодеятель-
ные артисты студклуба БГЭУ.

Наш корр.

На снимках: диплом победителя получает зав. кафе-
дрой экономической политики, д.э.н. А.В.Бондарь; по-
бедитель многих номинаций - факультет МЭО, диплом 
получает декан Г.А.Шмарловская; лучшее профбюро -  
факультет права, председатель Н.Оскирко.

Фото Д.Гусалова
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Совершенствовался процесс планирования работы препо-
давателей и подразделений. Постоянно в поле зрения кафедр 
находился вопрос мониторинга рынка груда и востребованности 
специалистов, корректировался план набора абитуриентов, про-
должено оснащение учебно-лабораторной базы современной 
техникой, в пределах выделенного финансирования осущест-
влялся ремонт зданий и сооружений. Активно работала библио-
тека в части комплектования новыми электронными изданиями 
и литературой, списания устаревших источников, внедрения ав-
томатизированной технологии 
обслуживания пользователей.

Значительное внимание 
уделено улучшению органи-
зации образовательного про-
цесса. Разработаны и введе-
ны в действие положения о 
текущей и итоговой аттеста-
ции студентов, о самостоятельной работе студентов, о непре-
рывном профессиональном образовании руководящих работни-
ков, профессорско-преподавательского состава и специалистов 
БГЭУ, порядок перезачета учебных дисциплин, порядок выбора 
студентами учебных дисциплин. Приведены в соответствие с но-
выми требованиями формы документов об образовании, учебных 
планов и программ, протоколов заседаний ГЭК и другие. Активно 
велась работа по наполнению учебно-методических комплексов, 
наращиванию базы электронных изданий.

Продолжено укрепление контактов с заказчиками кадров. От-
крыты 10 новых филиалов кафедр, заключены договоры о взаи-
модействии с 12 базовыми организациями. Начато обучение по 
одной новой специальности, подготовлены документы об откры-
тии еще двух специальностей на I ступени и двух специально-
стей на II ступени высшего образования. Разработаны 16 новых 
магистерских программ.

Имеются положительные результаты в проведении научно-
исследовательской работы. По сравнению с 2012 годом общий 
объем финансируемой НИР увеличился в 1,5 раза, по хозяй-
ственным договорам – в 1,8 раза. Введено в практику приема в 
аспирантуру предварительное собеседование с лицами, направ-
ленными на обучение сторонними организациями.

Развивалось международное сотрудничество университе-

та. Сотрудники БГЭУ участвовали в трех программах проекта 
«Темпус-4». 10 студентов были направлены на обучение за ру-
бежом по программам студенческого обмена. Заключены 8 до-
говоров с иностранными организациями, оказывающими рекру-
тинговые услуги. Накоплены и поддерживаются тесные контакты 
с посольствами 6 государств. Ведется рекламная кампания по-
средством размещения информации об университете на сайте, 
через печатные информационные материалы, ознакомление с 
ними дипломатических представительств республики за рубе-
жом.

 Из запланированных мероприятий на 2013 год не завершено 
выполнение следующих позиций: обновление сайта универси-
тета в части расширения языковых версии; обучение по вновь 
открытым специальностям переподготовки; формирование в 

полном объеме электронных УМК на 2013 год; организация    ра-
боты лаборатории ПЭВМ по обслуживанию учебного процесса 
в учебном корпусе № 7; создание филиалов подготовительного 
отделения БГЭУ в вузах КНР и Азербайджана.

Декан факультета экономики и управления торговлей 
А.И.Ярцев в своем выступлении проанализировал состояние 
НИР и подготовки кадров высшей научной квалификации в под-
ведомственном подразделении. Подготовку специалистов на 
факультете ведут пять кафедр. Преподаватели этих кафедр уча-
ствуют в выполнении научных исследований различной темати-
ки: в рамках госпрограммы «Экономика и общество» кафедра 
экономики торговли проводила исследования по теме «Устойчи-
вое развитие потребительского рынка», «Разработка концепту-
альных подходов и методологии оценок стратегического разви-
тия потребительского рынка Беларуси в условиях интеграции». 
Кафедра коммерческой деятельности на внутреннем и внешнем 
рынках работала над темой «Разработка концептуальных под-
ходов формирования стратегии повышения конкурентоспособ-
ности экономики и стимулирования инновационной восприим-
чивости субъектов хозяйствования в области коммерческой 
деятельности на внутреннем и внешнем рынках в условиях 
устойчивого инновационного развития». Кафедра товароведе-
ния непродовольственных товаров проводила исследования по 

теме «Научно-практические основы инновационных технологий 
при создании непродовольственных товаров», кафедра товаро-
ведения продовольственных товаров --- «Оценка качества и кон-
курентоспособности продовольственных товаров отечественных 
и зарубежных производителей». По результатам этих исследо-
ваний опубликовано 13 монографий. За последние три года на 
факультете издано 13 учебников и учебных пособий с грифом 
Министерства образования РБ и опубликовано 409 статей в на-
учных изданиях (6 публикаций на одного преподавателя). За этот 
же период выполнено НИР на 890 млн. рублей ( из них 16% на 
хоздоговорной основе). Наиболее плодотворно трудились в этом 
направлении преподаватели и сотрудники кафедр коммерческой 
деятельности на внутреннем и внешнем рынках (48% от общего 
объема), физикохимии материалов и производственных техноло-

гий (30%), экономики торговли 
(20,3%). Нормативы в расче-
те на одного преподавателя в 
основном выполнялись.

В ноябре прошлого года 
факультет на базе научно-
практического центра «Бизнес-
инкубатор БГЭУ» провел науч-

ный семинар «Логистические решения современного склада» 
для работников министерства торговли и Белкоопсоюза», при-
быль от которого составила почти 14 млн.рублей.

Активно участвуют в НИР и студенты факультета, которые 
объединены для творческой работы в СНИЛ «Гандаль».

В текущем году ФЭУТ продолжает плодотворно использовать 
научный потенциал ППС в избранном направлении. Уже заклю-
чены договора на освоение бюджетных и хоздоговорных тематик 
на сумму 420 млн. рублей. Финансирование имеют четыре кафе-
дры, кафедра экономики торговли пока прорабатывает возмож-
ные варианты сотрудничества  с торговыми организациями.

Что касается подготовки кадров высшей научной квалифика-
ции, то здесь имеются определенные трудности. В настоящее 
время на факультете обучаются 21 магистрант (из них 6 в научно 
ориентированной), 8 аспирантов. За последние три года защити-
лись 5 кандидатских диссертаций. Три преподавателя кафедры 
экономики торговли окончили докторантуру, но к защите диссер-
тации не представлены.

При обсуждении научной деятельности ФЭУТ особое внима-
ние было уделено функционированию лаборатории сертифика-
ции продовольственных товаров.

Наш корр.

Номинация «Лучшая академическая группа» является тра-
диционной и уже который год подряд среди победителей или 
призеров в данной категории – студенты ФФБД. Этот год не 
стал исключением – лучшей академической группой вуза при-
знана ДФК-1, 2 курс.

Староста группы Евгений Чернюк говорит, что специально к 
участию в конкурсе не готовились. Но на предложение зам.де-
кана В.В.Познякова поучаствовать ребята откликнулись сразу, 
а примерно подсчитав баллы в анкете, поняли, что есть непло-
хие шансы на призовое место. Среди критериев оценки для 
участников – отличная учеба, активная жизненная позиция, 
участие в вузовских мероприятиях различного плана, ответ-
ственное отношение к просьбам и поручениям деканата. Как 
раз эти качества и отличают группу ДФК-1, уверен Е.Чернюк.

За два года учебы студенты сумели проявить себя в различ-
ных сферах жизни университета только с положительной сто-
роны. Во-первых, у группы высокая успеваемость – средний 
балл зимней сессии 7,5, пересдач не было вовсе. Оценки выс-
шей пробы заслуженно украшают зачетки Д.Васько, Д.Карман, 
А.Никифорова, Д.Стасенко. Во-вторых, на счету ребят и де-
вушек из ДФК-1 уже есть успешное участие в конкурсе эссе, 
олимпиаде по высшей математике и декаде студенческой нау-
ки. Особых успехов в научно-исследовательской деятельности 
добились А.Герасимчик, А.Щербацевич, Д.Васько, В.Бинкевич 
и другие студенты, ведь только для участия в декаде было 
подготовлено и представлено аудитории 15 научных работ.

Есть в группе ДФК-1 и свои спортсмены – А.Пархимович 
выступает за волейбольную сборную университета, Е.Чернюк, 
А.Рак и В.Белый активно занимаются мини-футболом, 
Е.Абламейко и П.Лейко – плаванием. Девушки - А.Макаревич, 

Д.Стасенко - сильны в аэробике. 
Ну и конечно же, одногруппники 
Евгения Чернюка постоянные 
участники и зрители всех уни-
верситетских культурных меро-
приятий, начиная от помощи в 
изготовлении декораций и закан-
чивая поддержкой факультетской 
команды в зале.

Конечно, успех любой коман-
ды в определенной степени зави-
сит и от лидера. Евгению Черню-
ку к ответственности за коллектив 
привыкать не пришлось – он был 
старостой в классе во время уче-
бы в гимназии №2 г.Несвижа, 
откуда сам родом. Однако уста-
новить контакт с группой и нала-
дить дружелюбные отношения в 
первые дни учебы было нелегко, 
- признается Евгений. И объяс-
няет это тем, что за небольшой 
промежуток времени нужно было 
лично познакомиться с каждым 
студентом, запомнить всех по 

имени-фамилии, к каждому найти личностный подход. А ис-
полняя роль старосты, Евгений никогда не ограничивается 
своими должностными обязанностями, прописанными в на-
чале классного журнала, старается к своей общественной на-
грузке относиться творчески. Именно поэтому староста поль-
зуется уважением и среди одногруппников и в деканате.

З.Синицкая
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Лучшая группа университета

В ректорате

Ежегодно ко Дню университета подводятся итоги работы за прошедший учебный год. Определяются люди 
и коллективы, которые показали наилучшие результаты в учебной и научной деятельности, спорте и самодея-
тельности, были ярким положительным примером для коллег, становились поводом для гордости за родной вуз 
или факультет.

Первое место - у ФФБД!

Зам. декана ФФБД В.В.Позняков: «У нас на факуль-
тете 15 академических групп и я могу сказать что звания 
«лучшая» достойна каждая из них. Это доказывает тот 
факт, что мы уже который год занимаем почетные пер-
вые места в конкурсе. В этом году по количеству бал-
лов победила группа ДФК-1, я рад за них – дружные, 
ответственные, с активной жизненной позицией, всегда 
на связи с деканатом, вообщем, молодцы. И староста у 
них отличный парень, таких мы берем на заметку еще 
во время приемной кампании. Если пришел подавать 
документы сам, без мамы-папы за ручку, умеет общать-
ся с людьми и плюс ко всему принес аттестат и серти-
фикаты ЦТ с результатами выше среднего – заносим 
в негласный «белый» список. Именно такие студенты 
впоследствии становятся правой рукой руководства фа-
культета, успешно совмещают учебную деятельность и 
общественную нагрузку. И в Евгении мы не ошиблись, 
его работой довольны на все 100%».

МОЕ ДЕЛО 
И ЕГО БУДУЩЕЕ

В конце мая в Бобруйском филиале БГЭУ проходи-
ла научно-методическая неделя кафедры маркетинга и 
учётно-финансовых дисциплин.

В этом учебном году она состоялась под лозунгом «Навстречу бух-
галтерскому учёту и маркетингу будущего». Цель мероприятия -- со-
вершенствование учебно-воспитательного процесса студентов мето-
дами практикоориентированного подхода.

Калейдоскоп самых разнообразных мероприятий стал настоящим 
праздником для студентов и преподавателей.

В преддверии недели состоялась встреча студентов 3 курса днев-
ной формы специальности «маркетинг» с начальником отдела тендер-
ных закупок ОАО «Белшина» А.В. Барановым по теме «Организация 
и проведение конкурсных торгов и электронных аукционов на примере 
ОАО «Белшина»».

Также заведующим кафедрой В.В.Колодкиным для студентов 1-3 
курса ДФО специальности «маркетинг» и «экономическая информати-
ка» было организовано посещение международной специализирован-
ной выставки «Оборудование и технологии для пищевой промышлен-
ности» в выставочном павильоне НВЦ БелЭкспо Минска. Экскурсанты 
ознакомились с особенностями производства и оборудования, образ-
цами готовой продукции.

Уже второй год своеобразной визиткой научно-методической не-
дели кафедры является выпуск газеты «Маркетолог». Актуальные 
вопросы маркетинга, научно-методическая работа преподавателей 
кафедры, успехи и достижения студентов-маркетологов ярко и разно-
планово представлены в газете.

Из мероприятий недели следует выделить конкурс презентаций 
студенческих работ на тему: «Моё дело» среди студентов 2 курса 
специальности «маркетинг». Студентам была предоставлена возмож-
ность проявить себя в раках предложенного проекта. Надеемся, что 
интерес к избранной профессии у студентов возрастет благодаря уча-
стию в мероприятии, проводимому преподавателем И.Н. Малашук и 
ассистентом кафедры А.А.Гошка.

В рамках недели старшим преподавателем С.Н.Дроздовой прове-
дена открытая лекция для студентов-заочников 1 курса на тему: «Кон-
цепция маркетинга».

Студенты 2 курса Н.Шевченко, Е.Шилов, И. Дудченко и Д. Филиппо-
ва подготовили сценарий брейн-ринга, который прошел 21 мая среди 
студентов 1-3 курсов ДФО. Трем командам было предложено множе-
ство интересных и занимательных заданий и интеллектуальных вопро-
сов, связанных с маркетингом, экономикой и бухгалтерским учетом.

Не остались в стороне и студенты 3 курса специальности «марке-
тинг». Под руководством доцента кафедры Г.М.Бабыниной они под-
готовили презентации студенческих конкурсных работ. Е. Колодкина и 
Д. Шуляк рассказали об организации и проведении государственных 
закупок и закупок за счет собственных средств предприятий, тендер-
ное ценообразование; И. Иванова и К. Алексеева выступили на тему: 
«Электронный аукцион и электронная торговая площадка»; Е.Пинчук 
и Я.Шецкой -- «Электронный документ и электронная цифровая под-
пись»; А. Яскевич подготовила презентацию «Таможенная стоимость 
и таможенная оценка импортных товаров, формирование цены им-
портером»; А. Косатой -- «Особенности ценовой политики зарубежных 
фирм».

Преподаватели кафедры Н.С.Недашковская и ассистент Т.А. Кули-
кова провели круглый стол со студентами 2 курса на тему: «Вопросы 
совершенствования бухгалтерского учёта», где студенты еще раз осо-
знали важность бухгалтерского учета. 

Ключевым мероприятием научно-методической недели кафедры 
стало подведение итогов и награждение студентов, которые показали 
высокий научно-методический потенциал, активность и креативность 
своих работ.

Е.Бедретдинова, ассистент кафедры МиУФД

На очередном заседании ректората о ходе выполнения 
мероприятий по устранению замечаний аттестацион-
ной комиссии рассказал начальник центра координации 
образовательного процесса В.И.Ноздрин-Плотницкий.

ЕСТЬ ЗАМЕТНЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ
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Теория и практика
Практика создания «юрклиник» становится всё более популярной в мире. Это форма практического 

обучения юристов сумела весьма успешно адаптироваться и в Беларуси. О том, чем занимается сегодня 
эта необычная структура в вузе, расскажет Анастасия Секоненко, студентка 4 курса факультета права, 
сотрудник юридической клиники БГЭУ.

Юрклиника. Взгляд изнутри
-- Анастасия, какова миссия вашей клиники? Зачем 

она нужна? Какую помощь вы можете оказать клиен-
там?

 ---У нас две основные цели. Первая – это правовое про-
свещение и непосредственная бесплатная юридическая 
помощь малоимущим гражданам по вопросам семейного, 
гражданского, трудового, а также права социального обе-
спечения. Вторая, более важная уже для студента, – по-
лучение бесценного практического опыта. Безусловно, мы 
применяем полученные в университете знания на практике, 
но сама практика включает в себя общение с живым чело-
веком, к которому нужно найти определенный подход. Бла-
годаря настоящей работе с «живыми клиентами» знания 
закрепляются гораздо лучше.

 -- На твой взгляд, есть ли различия между обучени-
ем в университете и в ЮК? 

-- Да, конечно. Университет дает нам теоритический ба-
зис знаний. ЮК же – это опыт применения теоретических 
знаний о праве на практике. Чтобы приступить к работе с 
гражданами нужно пройти специальный факультативный 
курс «Профессиональные навыки юриста». Этот курс очень 
не похож на обычные занятия, здесь применяются исклю-
чительно интерактивные методы обучения (ролевые игры, 
работа в малых группах, презентации, симуляции и др.), не 
считая обычных домашних заданий по подготовке юриди-
ческих документов. Так навык интервьюирования (правиль-
ного опроса клиента) отрабатывается у студентов на ро-
левых играх «студент - клиент». Например, мы проходили 
типы клиентов, и у нас было задание опросить какого-либо 
из существующих типов клиента. Кто-то был настойчивый 
и упрямый, кто-то грубый, из кого-то невозможно было вы-
тянуть информацию и т.д. То есть я с уверенностью могу 
сказать, что время обучения в ЮК – это интересное и запо-
минающиеся время, время активной работы и общения с 
гражданами и коллегами.

-- Есть ли какие-нибудь привилегии для тех, кто ре-
шил стать работником ЮК?

-- Да, есть один момент. Нам засчитывается летняя прак-
тика, то есть лето у нас освобождается. Весь год мы рабо-
таем, набираемся опыта, который также можно считать при-
вилегией, затем в конце года мы делаем отчёт и завершаем 
нашу работу. Это как еще одна мотивация для поступления 
на работу в ЮК. Недавно у нас появилось нововведение. 
Раньше студенты могли отработать в ЮК только один год, 
я же нахожусь здесь уже 2 года. Наше руководство сравни-

ло результаты студентов, которые про-
работали один год, с теми, кто работал 
два. Так как результаты студентов во 
втором случае были лучше, из этого 
сделали вывод, что нужно сделать 2-х 
летный период работы в ЮК.

 -- Проработав два года, можешь 
ли ты сказать, что вам доверена 
сложная работа? 

-- Для меня эта работа любимая. 
Конечно, нужно прикладывать усилия, 
в принципе, как на любой работе. Но 
сложные моменты я воспринимаю с 
легкостью. Конечно же, для тех, кто ра-
ботает здесь первый год очень трудно. 
Опять же это работа с клиентом, что 
намного труднее, чем просто выучить 
материал.

Уже в четвёртый раз нашей ЮК была 
проведена научно-практическая конфе-
ренция «Юридическая клиника - школа 
обретения практических навыков юри-
ста». Организаторами стали сами сту-
денты. Проводя очередную конферен-
цию, мы ориентируемся в основном на 
практическую часть, можно сказать, мы 
создали площадку для обмена опытом. 
По этой причине в программе конфе-
ренции не только выступления участников, но также мастер-
класс, круглый стол. В участие в нашей конференции при-
няли украинские и российские клиницисты (Волгоградский 
институт бизнеса, Донецкий национальный университет, 
Институт уголовно-исполнительной службы Украины, Мо-
сковская государственная юридическая академия, Санкт-
Петербургский государственный университет), представите-
ли как минских (БИП – Институт правоведения, Академия 
управления при Президенте Республики Беларусь), так и 
региональных юридических клиник (Брест, Могилев, Ново-
полоцк). В предыдущие годы среди участников были кли-
ницисты из Вьетнама, Польши Австралии. Возрастающее с 
каждым годом количество участников говорит о престиже 
нашей конференции и о том, что такой вид учебной дея-
тельности студентов становится все более популярным.

 -- Поможет ли вам приобретенный в ЮК опыт в 
будущей работе?

-- По окончанию обучения и работы в ЮК студенты полу-
чают рекомендательные письма от руководителя клиники, 
где описаны все их навыки и умения. В начале своей ка-
рьеры я хотела бы работать юрисконсультом в организации. 
Дальше – покажет время. Но я абсолютно уверена в том, 
что какую бы сферу юридической работы я не выбрала, 
опыт, полученный в ЮК, поможет мне. Даже сейчас, когда я 
искала себе место работы, наниматели интересуются прак-
тическими навыками. И мой козырь – это то, что я была со-
трудником ЮК. И это очень необычно для них, интересно. Я 
думаю, когда уже наступит время устраиваться на работу, я, 
конечно же, принесу папочку с рекомендательным письмом 
и сертификатом из ЮК БГЭУ и таким образом, заинтересую 
нанимателя.

Е. Мороз, студентка ФП

Литературная дискуссия

24 апреля состоялось очередное заседание литературного кружка «Поэзия XXI века», которое вел доцент 
кафедры философии И.Е.Ширшов. На литературном собрании присутствовало более 150 студентов 1-го курса 
ФМЭО, ФФБД, ФМБК, ФЭУТ, где и состоялась творческая встреча с известным поэтом Беларуси Алиной Лего-
стаевой, которая предложила для обсуждения тему «Очищение страданием».

Поэтически возвышенное страдание и сострадание достигают 
внутреннего преображения, душевного очищения. Уильяму Шек-
спиру принадлежит крылатое выражение: «Мир треснул и трещина 
прошла через сердце поэта». Алина Легостаева как бы подтвер-
див глубокомысленное наблюдение классика мировой поэзии, по-
делилась со студентами личными переживаниями судьбоносных 
моментов своей жизни, приходящихся в основном на переломные 
80 – 90-е годы, сопроводив своеобразную исповедь проникновен-
ными стихотворениями. Особенно взволновали аудиторию стихи о 
любви, которая, как известно, является амбивалентным чувством: 
дарит великое счастье и приносит возвышающее душу страдание. 
Поэт переживает чью-то радость встречи или горечь расставания 
как свои собственные…Подтверждением тому служат два приво-
димых ниже стихотворения. Студенты задавали Алине Легостае-
вой и ведущему вызывающие на откровения вопросы. Один из них 
звучал так: «В чем счастье поэта?» Ответ был единодушным: «Оно 
заключается в свободном выборе своей нелегкой судьбы!»

Наш корр.

ВЫБОР СУДЬБЫ Игорь Ширшов

ГРЕЗОЛЁТЫ МЕЧТЫ

Милая, любимая, далёкая,
Где тебя искать, в каком краю?
Нежная певунья синеокая
На мою похожая мечту.

Я ходил искал тебя за далями,
В городской толпе средь бела дня.
Может быть друг друга не узнали мы,
Разминулись рядышком пройдя.

Единственная женщина
Ещё в судьбе не встречена,
И я иду навстречу ей,
Навстречу ей спешу.

А мне навстречу женщины,
Идут такие женщины
И смотрят так доверчиво,
А я ищу одну.

Отыщу, найду тебя, любимая,
Хоть сто раз всю землю обойду
И моря переплыву глубинные,
Наяву, во сне или в бреду.

Жди меня единственная женщина,
На мечту похожая мою.
Ты судьбой и небом мне обещана,
Я к тебе одной всю жизнь иду…

Тишина. Духовей  ворожит над землёй.
Отшумели, умчались дожди.
И  Вечерье – душистый и тёплый покой –
Засыпает, как кот на груди.

Успокой, упокой, боль утрат унеси,
Помоги мне, как мать или Бог,
От беспутной толпы, тупиковых дорог
Упаси! Упаси! Упаси!

Вы спасите меня, грезолёты мечты.
Сколько раз мы с тобою сжигали мосты?!
Но, от ласк охмелев, убеждаемся вновь:
Колобродит по свету шальная любовь!

И не важно – любовь или призрак любви: 
Исчерпаема чаша священной крови. 
– Почему я – один? – Почему я – одна?... 
Ворожит Духовей, небесит тишина.

Над рекой – звездопад, а в душе – недолёт,
Догорают в кострище угли.
Потемнела вода, птица друга зовет,
Рыбаки на ночёвку пришли.

Подхватил голос птицы прибрежный камыш,
Шорох звезд отозвался в тиши.
«Прилети, прилети, ты мой голос услышь…
Поспеши, поспеши, поспеши…»

Вы спасите меня, грезолёты мечты.
Сколько раз мы с тобою сжигали мосты?!
Но, от ласк охмелев, убеждаемся вновь:
Колобродит по свету шальная любовь!

И не важно – любовь или призрак любви: 
Исчерпаема чаша священной крови. 
– Почему я – один? – Почему я – одна?... 
Ворожит Духовей, небесит тишина.

ÅÄÈÍÑÒÂÅÍÍÀß ÆÅÍÙÈÍÀ

На снимке: И.Е.Ширшов и гостья литературной 
встречи поэтесса Алина Легостаева.

Фото Ю.Сенаторовой

Алина Легостаева
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Таланты и поклонники

В честь юбилея

15 мая актовый зал университета в очередной раз бурно приветствовал легендарный народный вокальный 
мужской ансамбль «Красные гвоздики». На этот раз в связи с их праздничной датой – 40-летием со дня осно-
вания этого замечательного коллектива. И такая приятная особенность этого вечера: на сцене седовласые 
педагоги—профессора и доценты университета, а в зале студенты, которых немало пришло на торжество.

ÑÏÎÅÌÒÅ, ÄÐÓÇÜß!ÑÏÎÅÌÒÅ, ÄÐÓÇÜß!
Мы уже много писали о на-

ших энтузиастах песни и про-
паганды народного и хорового 
мастерства. И вот, несмотря 
на солидный возраст участни-
ков ансамбля (его бессменный 
руководитель С.А.Головко 10 
июня отмечает 86 лет), вете-
раны сцены и педагогического 
труда бодро поднимаются на 
такие знакомые им подмостки и 
еще крепкими голосами испол-
няют полюбившиеся зрителям 
песни.

Репертуар праздничного 
вечера во многом гражданско-
патриотический и эти песни, 
звучавшие со сцены --- «Сын 
России», «Песня о Сталингра-
де», «Лесная песня»-- очень 
уместны в канун празднования 
70-летия освобождения респу-
блики.

От имени ректората коллек-
тив поздравил проректор БГЭУ 
М.В.Мишкевич, который отметил, что ансамбль на протяжении этих лет активно занимался воспитанием молоде-
жи, пропагандировал как песню, так и любовь к своей Отчизне. 40 лет для такого коллектива – немалый возраст, 
но его исполнители всегда с блеском выходили на сцену и держали марку, подтверждали свое высокое звание 
–«народный ансамбль». Грамотами БГЭУ за важный вклад в самодеятельное искусство, патриотическое воспита-
ние студенчества и активность в общественной жизни вуза награждены С.А.Головко (руководитель), профессор 
М.И.Балашевич, доценты В.И.Гарост, В.В.Касьянчук, В.И.Соусь, концертмейстер О.С.Воробьева, В.В.Глушоков, 
ассистент кафедры Л.И.Шипиков, ветераны университета В.С.Танкович, А.К.Корольчук, С.С.Огородников, 
С.С.Восковский.

Поздравление в адрес юбиляров прислал и депутат Национального собрания Беларуси, бывший участник 
«Красной гвоздики» В.А.Бороденя, в котором выразил признательность коллективу за совместное сотрудниче-
ство и развитие вокального искусства города.

Слова благодарности и поздравления прозвучали и от председателя профсоюзной организации университета 
В.В.Артемова, который отметил вклад ветеранов сцены как грамотой, так и материальным вознаграждением.

Приятно было видеть рядом со старейшим коллективом вуза и молодых исполнителей из числа студентов. 

Зрителей порадовали красивой хореографием и мастерством танцевальные 
коллективы студклуба – «Жэтэ», театр танца «Сэнс». Поздравили коллег по 
сцене и вокальный женский ансамбль «Элегия».

Отметила несомненные заслуги заслуженного коллектива и заведующая 
сектором идеологической работы Заводского района И.Ю.Шугала, которая от 
имени администрации вручила его руководителю почетную грамоту. Теплые 
слова и признательность за долгие годы сотрудничества высказала и заведую-
щая студклуба И.А.Дорохова. Вместе с ансамблем они участвовали в различ-
ных концертах многие годы.

В этот день со сцены звучали такие знакомые и любимые зрителям песни 
как «Березы», «Мой родны кут», «Мяла баба когута», «Дивлюся я на небо». 
Песня «Красная гвоздика», которая легла в основу репертуара ансамбля и ста-
ла его именем, звучала в зале вместе со зрителями.

Не покривлю душой, если отмечу, что выступление ансамбля и праздничный 
концерт понравились участникам торжества. Студенты (особенно иностран-
ные) долго и одобрительно хлопали нашим ветеранам. Спасибо им за это. Зна-
чит дело, которым ансамбль занимается 40 лет, не было напрасным и находит 
отклик в сердцах молодежи.

А.Петрова
Фото Д.Гусалова
На снимках: поздравления от ректората; солирует С.С.Огородников.

ГРАНИ ЛЮБВИ
Так назывался концерт, приуроченный к 65-летию со дня рождения доцента кафедры 

философии Игоря Евгеньевича Ширшова. 

На концерте звучали песни и романсы со-
временных белорусских композиторов Алины 
Безенсон, Эмиля Носко, Олега Залётнева, 
Эллы Андреенко, Игоря Мангушева, Бориса 
Идельчика на слова поэтов-песенников Игоря 
Ширшова, Геннадия Рыковского, Елизаветы 
Полеес, Галины Шилкиной, Галины Устичен-
ко, Людмилы Глинской, Татьяны Мушинской, 
Леонида Путырского. Натальи Ильюшиной.

Вначале зрители познакомились с роман-
сами на стихи юбиляра. Пять романсов из 
восьми исполнялись впервые. Концерт ор-
ганично продолжили лирические эстрадные 
произведения многогранного белорусского 
композитора Алины Безенсон. В финале мощ-
но и завораживающе прозвучали премьеры 
песен «Музыка любви» и «Грезолёты мечты» 
на стихи Игоря Ширшова. Концерт профес-
сионально и с большим подъемом вели сту-
денты 3-го курса ФФБД Алексей Клявзувник и 
Полина Севашко.

На праздничном музыкальном вечере присут-
ствовали студенты ФФБД, ФМЭО, ФМБК, ФЭУТ. 
В их числе – постоянные участники литературно-
поэтических собраний, которые стали традици-
онными в БГЭУ. Концерт почтили вниманием 
преподаватели, сотрудники университета и ува-
жаемые гости. Пришли подарившие нам этот 
праздник композиторы и поэты, члены их семей 
и друзья. Заявленные произведения талантливо 
исполняли тепло встреченные публикой солисты 
Белгосфилармонии, Национального академи-
ческого большого театра оперы и балета, ряда 
концертных организаций Минска. Им виртуозно 
аккомпанировали концертмейстеры Екатерина 
Петрикова и Лилия Гриневич. Особенно впечат-
лили публику романсы «Земная любовь» в ис-
полнении Ильи Сельчукова, «Не жди» -- Вален-
тины Добровольской, «Благословен тот день» 
--Светланы Стародетко и два финальные произ-
ведения, которые исполняли дуэты: Валентина 

Добровольская и Игорь Задорожный, Светлана Стародетко и Иван Бурак.
Наш корр.
Фото Ю.Сенаторовой
На снимках: поздравления юбиляру; поет лауреат международных конкурсов Илья 

Сельчуков.

«Артис Нова» 
снова на сцене

Вокальная студия “Артис  Нова” провела традиционный выпускной вечер 
своих солистов. 28 мая в актовом зале БГЭУ творческий экзамен держала вы-
пускница вокальной студии Анна Степанова с программой “Это весна”!

Вечер получился по-настоящему яр-
ким, зажигательным и весенним. Прозву-
чали всеми любимые  песни современных 
авторов и исполнителей,  кавер-версии 
популярных песен прошлых лет и лири-
ческие композиции. Помогали сдавать 
творческий экзамен выпускнице солисты 
студии и ее выпускники.  

 “Артис Нова”  принимает участие во 
всех праздничных мероприятиях БГЭУ, 
представляет наш университет на город-
ских, республиканских и международных 
фестивалях и конкурсах и практически 
всегда артисты занимают призовые места.  
Удачно складывается и сольная карьера 

выпускников студии, песни в исполнении 
которых звучат по радио и телевидению, 
проходят сольные концерты и выступле-
ния в различных концертных программах. 
Виталий Кучер, Мария Кабак, Андрей Ма-
карей, Анна Бобех, Эльдар Самедов, На-
таша Шакина, Майя Хасанова и Анна Сте-
панова- выпускники и гордость вокальной 
студии “Артис Нова”.

 Руководит вокальной студией Шиман-
ская Светлана Александровна- певица, 
поэтесса, член Белорусского союза музы-
кальных деятелей. 

Наш корр.

Зарплата на карточку 
и впечатления

Чемпионат мира по хоккею подарил студентам не только массу положительных 
эмоций и спортивных страстей, но и прекрасную возможность подзаработать.

Для этого в мае по инициативе БРСМ БГЭУ 
было создано 9 студенческих отрядов сервис-
ного профиля, которые работали на обслу-
живании объектов ресторанно-гостиничного 
комплекса в Минск-арене, Чижовка-арене, 
фан-деревне и др. Более 70 человек с ФЭУТа 
помогали сотрудникам крупных универмагов 
столицы в обслуживании покупателей. Еще 
103 студента БГЭУ работали во время чемпио-
ната волонтерами. Все эти ребята и девушки 
смогли не только подзаработать денег перед 
летними каникулами, но и внесли свой посиль-
ный вклад в достойную организацию главного 
спортивного праздника года. Молодцы!

На лето в БГЭУ, по словам председателя 
БРСМ Ю.Цабы, планируется создать несколь-
ко ставших уже традиционными строитель-
ных отрядов, которые будут помогать делать 

ремонт в общежитиях и учебных корпусах, а 
также один сервисный отряд для работы на 
столичных торговых объектах.

Кстати, как отметил второй секретарь Цен-
трального комитета Белорусского республи-
канского союза молодежи Андрей Беляков, 
стройотрядовское движение в этом году посвя-
щено 70-летию освобождения нашей страны 
от немецко-фашистских захватчиков. В связи 
с этим каждому студенческому отряду будет 
присвоено имя белоруса – Героя Советского 
Союза, ветерана войны. К тому же, в этом году 
планируется возродить давнюю традицию – по 
итогам летнего трудового семестра будет вру-
чаться переходящее знамя лучшему студенче-
скому отряду.

Наш корр.


